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Не так давно наши еврореформаторские СМИ, как их красиво назвал Слободан
Антонич,   большое внимание уделили газопроводу "Южный поток". Появившаяся волна
публикаций   и приложений в электронных СМИ сообщала нам, что данный проект
неосуществим, что   цена НИС (нефтяная индустрия Сербии - прим. пер.) была слишком
мала, что у России   и нет таких значительных резервов газов, как она говорит, что мы
из-за "горсти"   русского газа поставим под угрозу свои отношения с соответствующими
евроатлантическими   силами.

Настоящим сливками на торте для наших дотошных СМИ стала любая информация,
появлявшаяся   в российской прессе, о приостановлении строительства газопровода
"Южный поток".   Проект строительства будет пересмотрен, и через Сербию пойдёт
намного меньше газа,   чем ожидалось. Я не помню, чтобы у нас когда-либо российским
СМИ оказывали такое   внимание, как тогда, когда высказывали скепсис по отношению к
планам строительства   газопровода, важного для будущего Сербии.

НАТО - надежда на избавление?

С другой стороны, сейчас, когда почти наверняка известно об увеличении мощности  
"Южного потока" на 50%, всё более вероятно, что ветка газопровода, идущая через  
Сербию, будет иметь значение для всей Европы, а не только для региона, наши
евроатлантически   настроенные СМИ только вскользь упоминают тему газонефтяного
сотрудничества с Россией.   И это несмотря на то, что ещё вчера соответствующие
российские СМИ уделили должное   внимание посещению Белграда Александром
Медведевым, на котором он лично сообщил   нам новость о строительстве газопровода.

В том же духе почти проигнорировано недавнее заявление Владимира Путина о том, что
  Российская Федерация может обеспечить своим покупателям газ в необходимом
объёме   сроком на 100 лет! Похожим образом было воспринято и мнение Европейской
комиссии,   своеобразного правительства ЕС, что оно никоим образом не намеревается
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препятствовать   участию стран-членов ЕС в строительстве "Южного потока".

Пока "маргинализируется" вопрос строительства газопровода, который для нас в
условиях   кризиса остаётся единственным большим инвестиционным проектом,
усиленно растёт безнадёжность.   Кризис, коснувшийся и нас, действительно оказался
страшным, так что надо думать   о том, как ему противодействовать, а не драть на своей
голове волосы и проклинать   собственную судьбу. Нужно заново оценить, что не так в
экономической политике, которую   проводила Сербия в течение последних десяти лет,
а не приписывать все проблемы глобальным   мировым трендам. Между тем,
евроатлантически настроенные СМИ именно это и делают!

Для них кризис - это доказательство нашей ошибки в том, что мы не проводили реформы
  по велению Вашингтона и приверженных ему кругов в Брюсселе, что мы всё ещё не
кинулись   в объятии НАТО. В руках большой "евроатлантической мачехи" мы бы
чувствовали себя   более уверенно, а не как "соломинка на ветру" - вот что пытаются
донести до нас   евроатлантически настроенные СМИ.

Предложение НАТО: долги и страдания вместо безопасности

Конечно, речь идёт о манипуляции, похожую на ту, с которой мы сталкивались годами.  
Время американской глобальной гегемонии уже прошло. Уже зашло солнце
экономического   могущества Запада. Сейчас настала долгая ночь, нелёгкая для всех,
после которой   станет ясно, что начался совсем другой день. После кризисной тьмы
наступит хорошее   время, но не для всех одинаково. А опытные люди успешно ловят
рыбу и в мутной воде.   В особенности, когда борются не за победу, а за уменьшение
неизбежного ущерба, от   чего зависит их возрождение на большой сцене.

Ещё далеко до того момента, когда США исчезнет. Эта страна, несмотря на потерю
гегемонии,   останется одним из самых сильных игроков. Вашингтон не будет впадать в
депрессию,   и уже сейчас усиленно работает над тем, чтобы улучшить своё
геостратегическое положение   в сложивших обстоятельствах. В этом контексте наши
СМИ твердят нам о том, что мы   для НАТО не так уж и важны. Поэтому, в страхе за
стабильность НАТО-проекта, наши   евроатлантисты начали наступление.
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Сербов нужно запугать кризисом и фактом, что они окружены со всех сторон странами, 
 входящими в состав НАТО. Затуманить им горизонт так, чтобы не было видно
альтернативы   евроатлантической интеграции, как и её цене. А когда это произойдёт,
их, растерянных   и запуганных, надо будет втянуть в альянс. В таком состоянии разум
не спросит, что   получит НАТО за счёт интеграций.

Но если подумать на трезвую голову, нам бы стало ясно, что со вступлением в альянс  
мы не получим защиты. Именно НАТО поставил под угрозу целостность Сербии, поэтому 
 тяжело поверить, что он защитит нас от претензий своих албанских эшелонов. Опять  
же, не подходит аргумент, что со злоумышленником надо дружить, чтобы он не
навредил   нам. В сложившихся обстоятельствах НАТО и так не может бомбить нас и
пытаться отнять   у нас ещё кусок земли.

Если бы мы внимательно задумались, нам бы стало ясно, что с НАТО-интеграцией мы  
получим неизвестное будущее. Клуб, членом которого мы не были, рано или поздно
столкнётся   с серьёзными вызовами. Зачем нам, чтобы завтра, во имя мнимой
безопасности, у нас   были настоящие теракты в сербских городах, чтобы потекла кровь
в наших автобусах   и школах, чтобы наши солдаты уехали воевать в далёкие страны для
защиты чужих интересов?

Кое-что ещё. Зачем нам занимать миллиард долларов, чтобы оснастить армию по
стандартам   НАТО? А ведь это формальная цена НАТО-интеграции! США ничего не
дарят, особенно   когда надо кризис переложить на чужую шею.

Надежда есть

Вместо того, чтобы тратить средства на американское оружие, мы должны бы были
распорядиться   ими так, чтобы оказать сопротивление многолетнему кризису, причём
деньги мы могли   получить из-за заграницы - из российских источников, что нам
предлагается и о чём   тоже мало говорят. Наученные опытом с
либерально-экономической карточной башней,   мы должны выстраивать реальный
экономический сектор, чтобы поддержать дальнейшее   развитие.

Как недавно сказал Александр Миллер: «Не надо забывать, что у экономического
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кризиса   есть хотя бы одно положительное следствие - это удешевление материалов,
услуг и   оборудования».

Для нас строительство газопровода должно стать началом новой экономической
политики.   Вместо того, чтобы оставаться в кандалах спекулятивной экономики, у
которой нет   будущего, и защищать существующий американский порядок, нужно
обратить внимание   на общественную работу, строительство, защиту сербского
производства и всё то, что   может способствовать нашей промышленности.

   

Те, кто нас довёл до такого состояния, когда политика развития сводится к чтению  
молитв для получения худеющих европейских фондов - чаще всего просто лоббисты
мировых   ростовщиков и стараются показать, что наш интерес в том, чтобы продолжить
движение   по этой же дороге и поспешить на американский корабль. Между тем,
кораблик-то серьёзно   повреждён, и когда придёт время для серьёзных захватов, за
борт в первую очередь   сбросят таких маргиналов, как мы. Поэтому пусть рассказ о
"Южном потоке" послужит   для ориентирования во мраке, в котором нас и в
дальнейшем хотят эксплуатировать   те, кто причинил нам больше всего зла, а именно
как маяк того, в каком направлении   надо двигаться, чтобы нам стало лучше.
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